

NUMERO

[259]



A 2

Quartos.

**EL IMPARCIAL.**  
**DIARIO POLÍTICO Y MERCANTIL**  
**DE LA CIUDAD DE ALICANTE**

del Domingo 19 de Setiembre de 1813.

Ntra. Sra. de los Dolores, y San Genaro.



---

(Continúa el artículo del número anterior.)

Subalternos de hacienda ha habido que no han con-  
textado á los oficios, pretextando ser descabellados, y que  
solamente debe oficiarse de gefe á gefe; y no con sus va-  
sallos los facultativos. Otros mas políticos dicen que un sim-  
ple recado basta, y que no hay necesidad de andar con  
oficios, y con estos varios modos ya insultantes, ya de ar-  
monia aparente se libertan de poner en manos de los facul-  
tativos documentos, que con el tiempo podrian perjudicar  
á sus personas igualmente que á sus cuentas.

Mereciendo los facultativos la confianza del gobierno  
será privado de empleo quien dé motivo á los enfermos  
para no tenerla.

Ha sido muy escandalosa la impunidad con que los  
subalternos de hacienda han infundido desconfianza de la

pericia de los facultativos, empeñándose con los enfermos, para que la representasen á las autoridades. Tambien les han permitido la salida del hospital, para que fuesen á quejarse en persona, y aun les han acompañado para apoyar las imposturas que ellos mismos habian fraguado, como v. g. de que no se les habia curado ciertos dolores &c. y mientras se empleaban por una parte en estas maquinaciones, suponian por otra que habia maullones injustamente detenidos en clase de enfermos. Con esta conducta tan infernal han logrado aumentar el número de estancias para que haya habido mas moros, como se suele decir; el número de los enemigos de los facultativos, y han achacado á estos la enfermedad de que ellos adolecen. De todas estas intrigas han resultado reconocimientos que aunque han patentizado la buena fé, é inteligencia de los facultativos, no han producido enmienda ni castigo sobre los reos.

No se permitirá ningun género de castigo á los enfermos sin la aprobacion del facultativo que los dirige, y al contraventor se le separará del servicio.

Mientras los desalmados verdugos de la doliente humanidad han dispensado gracias y favores á los enfermos que se han decidido contra los facultativos, han amenazado, y aun castigado á los que agradecidos ó incorruptibles han permanecido de parte de estos ó de la justicia.

Al enfermo que dexé de tomar y cumplir lo que se le prescriba, se dará la alta con la nota correspondiente, y no se volverá á admitir, á no ser que se preste á la disposicion del facultativo.

Así como se han establecido leyes para los suicidas, y para los que maliciosamente se inutilicen para el servicio, impóngase alguna pena á los que no quieran ó dexen de poner los medios para curarse. (*Se continuará.*)

#### ARTICULO COMUNICADO.

Sr. Diarista: sírvase V. insertar en su periódico lo siguiente: Una de las condiciones del re-

mate que presencié en el arriendo de novillos, fue: que matando uno, debía aumentarse medio real de vellon por entrada, y uno por matar tres, sacándolos con lucidas muletas, siendo la mitad del aumento en beneficio del Santo Hospital; y que la carne se vendiese á quatro rs. vn. al del público. Se pregunta: ¿Como es que por solo picar un toro (que supongo se matará) se exige un real de aumento? ¿Como también la tolerancia en los asientos de preferencia que no habia de excederse de dos rs. vn. por cada uno, y hacen pagar parte de ellos á tres, contraviniendo á aquella obligacion que contraxeron, siendo en perjuicio de tan bondoso vecindario? Espera tendrá á bien contestar á su atento servidor. = F. A.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

*Vienna 23 de Julio.*

Continúa con actividad el paso de tropas, dirigiéndose todas á la Bohemia (es decir, hácia el teatro de la guerra). También pasan frecuentemente muchos convoyes, y se encaminan al mismo punto. El alistamiento se sigue con actividad: las milicias hacen todos los dias el exercicio; y como ahora se han aumentado estos cuerpos con los sorteos verificados en la Austria inferior, ya no pueden acuartelarse en las casernas que ocupaban, y ha habido que alojar una parte de estos cuerpos en el arrabal de Alstern. Las tropas de línea que hai aqui y las que llegan continuamente se alojan en las casas particulares de los arrabales.

### *Calaborra 7 de Setiembre.*

El Lord escribe de positivo el rompimiento de hostilidades en el Norte y declaracion del Austria á favor de los aliados. Ya es segura nuestra suerte.

En este momento llega un edecan del Lord, que pasa á Corella, y dice se tomó por asalto el casti- llo de San Sebastian á costa de 1500 soldados, un general, el ingeniero mayor y varios oficiales.

### *Tarragona 6 de Setiembre.*

Aquí se trabaja para la reposicion de las obras de fortificacion; pero quisiéramos mas vigor y actividad. Los enemigos tratan de defenderse con obstinacion en Barcelona, para cuyo efecto han derribado todas las casas inmediatas á la plaza, y construyen un largo camino cubierto; pero como Barcelona necesita de una guarnicion de 180 hombres por su multitud de obras, y la extension de su recinto, y de unos almacenes proporcionados, ignoramos de qué modo podrán los enemigos llenar estas medidas de prevencion.

Los enemigos que habia en Puigcerdá, y en otros puntos fronterizos se internaron en Francia. Pronto creemos que se trasladará á esta provincia el teatro de grandes operaciones.

### *NOTICIAS PARTICULARES DE ALICANTE.*

Hoy Domingo 19, se celebra la 9.<sup>a</sup> corrida de novillos, y se picará un toro por uno de la cuadrilla de banderilleros con vara larga; también habrá 3 mulas muy enjaezadas para sacar el caballo si se desgraciare en la plaza; los asientos, palcos y entradas se darán en la casa del muelle en los mismos precios, solo la entrada á 3 rs. vn.